EUDS Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Vania Natali Santizo Morales

Nombre del tema: **Ensayo**

Parcial: I Parcial

Nombre de la Materia: **Simulación**

Nombre del profesor: Juan Jose Ojeda Trujillo

Nombre de la Licenciatura: Ingeniería en Sistemas Computacionales

Cuatrimestre: 8 Cuatrimestre



Introducción.

En el ámbito de la computación y la estadística, los números pseudoaleatorios desempeñan un papel fundamental. Aunque parecen generarse al azar, en realidad son el resultado de algoritmos deterministas diseñados para imitar el comportamiento aleatorio. Esta capacidad de simular aleatoriedad tiene aplicaciones prácticas en áreas como la criptografía, la simulación de sistemas y el modelado de fenómenos naturales. La presente unidad aborda los fundamentos de los números pseudoaleatorios, su generación, las pruebas estadísticas para evaluar su calidad y el uso de variables aleatorias, tanto discretas como continuas, en contextos prácticos. También se analiza la relevancia de las pruebas estadísticas, como las Pruebas T, para garantizar la validez de estos números y su aplicabilidad en escenarios diversos.



Unidad 2.

2.1 Generación de Números Pseudoaleatorios

Los números pseudoaleatorios se generan mediante algoritmos matemáticos, como los generadores congruenciales lineales, que producen secuencias numéricas con características que emulan el azar. Sin embargo, dado que son productos de fórmulas deterministas, su naturaleza no es realmente aleatoria. La calidad de estos números depende de factores como el período del generador (la longitud antes de que la secuencia comience a repetirse) y su uniformidad. Un buen generador debe ser capaz de producir secuencias que se distribuyan uniformemente y que carezcan de patrones evidentes.

2.2 Pruebas Estadísticas de Aleatoriedad

La aleatoriedad de una secuencia de números pseudoaleatorios no puede asumirse sin verificación. Por ello, se aplican pruebas estadísticas que permiten evaluar si las secuencias generadas cumplen con los criterios esperados. Estas pruebas incluyen la prueba de uniformidad, la prueba de independencia y la prueba de correlación. Por ejemplo, la prueba de Chicuadrado se utiliza para evaluar si los números siguen una distribución uniforme, mientras que la prueba de Kolmogorov-Smirnov examina la concordancia entre la distribución observada y la esperada. Estas herramientas son esenciales para garantizar que los números pseudoaleatorios sean fiables en aplicaciones prácticas.

2.3 Generación de Variables Aleatorias

Las variables aleatorias son fundamentales en la simulación y el modelado estadístico, ya que permiten representar fenómenos inciertos. Estas se clasifican en discretas y continuas:



2.3.1 Variables Aleatorias Discretas

Las variables discretas toman un número finito o contable de valores, como el número de caras de un dado o la cantidad de eventos en un intervalo de tiempo. Su generación puede lograrse mediante métodos como tablas de probabilidad acumulativa, que asignan intervalos específicos de probabilidad a cada valor posible.

2.3.2 Variables Aleatorias Continuas

Por otro lado, las variables continuas pueden tomar cualquier valor dentro de un rango determinado, como la altura de una persona o el tiempo entre fallos de un sistema. Para generarlas, se emplean transformaciones matemáticas como el método de la transformación inversa, que convierte números pseudoaleatorios en valores con la distribución deseada, como la normal o la exponencial.

2.3.3 Pruebas T

En la evaluación de hipótesis estadísticas, las pruebas T son herramientas clave para comparar medias de muestras y determinar si las diferencias observadas son estadísticamente significativas. Estas pruebas son especialmente útiles cuando se trabaja con muestras pequeñas y se busca confirmar la consistencia de las variables aleatorias generadas.



Conclusión.

La generación y análisis de números pseudoaleatorios y variables aleatorias constituyen pilares fundamentales en la simulación y modelado de sistemas complejos. La calidad de los números pseudoaleatorios y la correcta implementación de las variables aleatorias son esenciales para obtener resultados precisos y fiables. Además, las pruebas estadísticas, como las pruebas T, garantizan que los modelos desarrollados sean sólidos y útiles en aplicaciones del mundo real. Comprender estos conceptos no solo fortalece las bases de la estadística aplicada, sino que también abre la puerta a innovaciones en campos tan diversos como la inteligencia artificial, la física computacional y la economía.



Bibliografía

Universidad del Sureste. (2024). Antologuia de Simulacion. Comitan de Dominguez: UDS.